

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Indonesia merupakan Negara kepulauan yang kaya akan sumber daya alam yang melimpah ruah. Serta diperkaya dengan berbagai suku, budaya, bahasa, adat istiadat dan agama. Negara yang menghasilkan sumber daya alam yang bermacam-macam ini dapat membantu masyarakat dalam kehidupan sehari-hari. Baik hasil alam dari laut maupun hasil alam yang berasal dari hutan atau perkebunan. Terutama sumber daya hayati tropis sangat beragam di negara kepulauan ini yakni Indonesia. Potensi hasil alam yang cukup banyak, apabila dikelola dengan baik maka akan sangat membantu perekonomian di Indonesia. Dan bisa membantu mengurangi angka kemiskinan, serta mendorong pengangguran, dengan membuka lapangan kerja yang memanfaatkan teknologi dan sumber daya alam yang tersedia di bumi (Dr. iswandi U. & Dr. Indang Dewata, 2020). Sumber daya alam (SDA) merupakan salah satu instrument dalam pembangunan ekonomi, Untuk itu yang harus dijaga adalah hasil alamnya. Dikelolah dengan baik dan juga harus memiliki kemampuan dalam memanfaatkan sumber daya alam dengan efektif dan efisien agar dapat terus terjaga dan dapat dimanfaatkan secara jangka panjang (Junaidi & Zulgani, 2011).

Zaman semakin berkembang dari waktu ke waktu begitu pula perekonomian yang semakin berwarna warni. Untuk menjaga hal itu, kita perlu tau bahwa sumber daya alam yang ada di Indonesia. Kita dapat

memanfaatkan dengan mengelolah atau membuat suatu bisnis baik berupa bisnis kuliner, fasion, atau tempat-tempat wisata. Apalagi Indonesia merupakan Negara kepulauan yang dikelilingi tempat-tempat indah diberbagai daerah. Begitu juga dengan hasil Alam yang melimpah membuat Indonesia semakin terkenal dibelahan dunia dengan flora dan fauna yang cukup terkenal. Oleh sebab itu, orang-orang asingpun berlomba-lomba untuk datang di Indonesia hanya untuk melihat keindahan alam dan mencicipi hasil-hasil alam yang sudah diolah di Indonesia ataupun sebaliknya. Untuk itu kita perlu tau bahwa sebagai warga Negara Indonesia sudah menjadi kewajiban untuk melestarikan sumber daya alam (SDA) demi kesejahteraan bersama (“Potensi Sumber Daya Alam dalam Mengembangkan Sektor Pariwisata Di Indonesia,” 2020).

Di indonesia sangat begitu banyak hasil alam yang melimpah dapat bisa dikelolah baik itu hasil alam yang berasal dari pertanian atau perikanan. Salah satunya di kepulauan Maluku yaitu Banda Naira, yang cukup terkenal di masyarakat luas bahkan di Negara asing. Dengan sumber daya alamnya, baik dari laut yang berupa perikanan dan darat yang berupa pertanian atau perkebunan menjadi salah satu kepulauan yang kaya akan hasil alamnya. Tak heran, banyak orang yang berkeinginan ingin datang berkunjung di Banda Naira bukan hanya sekedar jalan-jalan melainkan mencicipi dan menikmati sumber daya alam yang tersedia (Bahar & Renyaan, 2023).

Salah satu hasil alam yang paling terkenal di kepulauan Banda Naira adalah buah pala dimana sudah ada sejak lama. Dan merupakan rempah-rempah yang ingin dikuasai Negara asing. Sebab, memiliki cita rasa yang berbeda dan mempunyai nilai yang tinggi terdapat dibuah pala Banda Naira yang jauh berbeda dengan yang lainnya. Pemanfaatan buah pala sudah dilakukan sejak lama dan sangat beraneka ragam baik yang berupa masih mentah ataupun olahan contohnya seperti jus, selai, obat-obatan, kopi pala, kue kering, sayur dan yang paling populer adalah manisan pala yang diolah dari daging pala dan direndam dengan air garam atau air laut setelah itu dikupas bagian kulit luarnya dan kulit bagian dalam isi dagingnya, setelah itu direndam dengan air panas kemudian ditiriskan dan diremas sampai kadar airnya mengurang. Setelah itu, dibaluri dengan gula pasir sampai gulanya meresap kedaging pala. Manisan pala ini sudah dikenal oleh banyak orang, untuk itu tak jarang para pelaku UMKM membuat atau membuka usaha dengan menjualkan produk-produk lokal yang ada di Banda Naira. dengan memanfaatkan limbah daging pala dari petani-petani pala. Sebab, mereka lebih banyak mengambil biji dari buah pala tersebut sedangkan daging palanya ditinggalkan dibawah pohon pala begitu saja. Untuk itu pelaku usaha manisan pala mengambil dan mengolahnya untuk dijadikan manisan pala yang memiliki nilai ekonomis dan merupakan salah satu oleh-oleh khas Banda Naira yang cukup terkenal yaitu Manisan Pala (Bahar & Renyaan, 2023).

Untuk itu pelaku UMKM pastinya tidak lepas dari yang namanya *Bussines Plan* Baik untuk memulai perancangan atau mempertahankan bisnis dan usaha yang sudah dijalankan. Perencanaan bisnis harus dirancang atau dibuat dengan baik dan efektif agar bisnis yang dijalankan dapat bertahan lama. Apalagi, persaingan di era digital atau globalisasi sangat ketat dan pesat. Oleh karena itu Keratifitas sangat dibutuhkan dalam menjalankan usaha atau bisnis (“Analisis bisnis plan dan jaringan kerja dalam peningkatan operasional bisnis,” 2015).

Bagi pengusaha perencanaan bisnis adalah instrumen yang sangat penting di perhatikan agar kegiatan yang dilakukan dalam bisnis baik masih dalam perencanaan atau yang sedang berjalan tetap berada digaris lurus sesuai yang diinginkan. Perencanaan bisnis juga merupakan landasan untuk memperkokoh rencana-rencana yang dibuat untuk kedepannya. Tujuannya, agar bisa mengetahui perubahan-perubahan yang dialami dalam bisnis atau usaha yang dibuat. Jika adanya perubahan maka langkah apa yang harus diperhatikan dan tidak lupa mengevaluasi sudah sejauh mana bisnis yang dijalankan apakah sudah jalan dengan baik atau belum (Munawaroh et al., 2022).

Selain itu tidak terlepas dari ajaran Islam maka Islam datang untuk mengajarkan kita dalam berperilaku baik dalam sehari-hari atau beretika. Tentang berakidah, beribadah ataupun bermuamalah. Sesuai dengan yang pernah dilakukan Nabi besar Muhamad SAW dan perintah dari Allah SWT untuk mencapai keberkahan di dunia dan di akhirat kelak. Sebagaimana Islam

adalah agama yang sempurna yang mengatur segala hal tentang kehidupan yang ada di bumi. Dalam hal ini Islam mengajarkan kita untuk menjaga hubungan selain dengan Allah islam juga mengajarkan kita menjaga hubungan kita dengan manusia. Untuk itu kita perlu perhatikan etika kita dalam bermuamalah atau berbisnis agar terhindar dari perbuatan yang diharamkan atau perbuatan yang dapat merugikan orang lain (Wang et al., 2018).

Berdasarkan keadaan tersebut maka penulis bermaksud menjadikan dan merumuskan *Bussines Plan* buah pala di Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah sebagai objek penelitian dengan judul “ **Analisis *Bussines Plan* pada Produk Manisan Pala Banda Naira Perspektif Bisnis Islam**”

B. RUMUSAN DAN BATASAN MASALAH

1. Rumusan Masalah

- a. Bagaimana usaha mikro *Bussines Plan* pada Produk Manisan Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah ?
- b. Bagaimana Perspektif Bisnis Syariah pada Produk Manisan Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah ?

2. Batasan Masalah

Adapun penelitian ini, peneliti batasi pada pelaku usaha mikro dalam mengembangkan suatu bisnis untuk *Bussines Plan* pada Produk Manisan Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah dalam Perspektif Bisnis Islam dengan melihat modal, produk, promosi, distribusi, dan SDM.

C. Tujuan Penelitian

1. Untuk mengetahui usaha mikro *Bussines Plan* pada Produk Manisa Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah
2. Untuk mengetahui Perspektif Bisnis Syariah pada Produk Manisan Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah

D. Manfaat Penelitian

1. Manfaat Penelitian

Penelitian ini dilakukan untuk mengembangkan ilmu pengetahuan dalam bidang Ekonomi Islam, usaha mikro *Bussines Plan* pada produk Manisan Pala Banda Naira Kecamatan Banda Naira Kabupaten Maluku Tengah.

2. Manfaat Praktis

- a. Sebagai informasi dan bahan pertimbangan bagi calon pengusaha dalam membuat prodak. Dan satrategi pemasaran ke depan untuk mengembangkan bisnis serta meningkatkan daya saing usaha.
- b. Bagi Mahasiswa atau pelajar yang meneliti semoga hasil penelitian ini dapat menjadi salah satu referensi untuk penelitian selanjutnya agar mendapatkan penelitian yang lebih baik ke depannya.
- c. Diharapkan penelitian ini bisa menjadi sebuah alternatif solusi dalam menjalankan *Business Plan* usaha mikro produk manisan pala Banda Naira.

E. Defenisi Operasional

Untuk menghindari kesalahpahaman dan mempermudah pembahasan tentang beberapa defenisi konsep dalam penelitian ini, maka perlu adanya penjelasan sebagai berikut :

1. *Bisnis Plan* adalah sebuah rancangan awal dalam perencanaan dalam sebuah bisnis yang akan di buat oleh calon intrepeneur. Baik berupa perencanaan suatu produk maupun perencanaan untuk mengembangkan suatu binis khususnya usaha mikro manisan pala di Banda Naira.
2. Buah pala adalah salah satu hasil alam atau rempah - rempah yang berada di Indonesia salah satunya di Maluku kepulauan Banda Naira. Yang cukup terkenal oleh masyarakat luas dan bisa dijadikan olahan-olahan makanan atau jajanan khas yang berasal dari Banda Naira, salah satunya adalah produk manisan pala.
3. Dalam penelitian ini UMKM yang dimaksud adalah *Business Plan* untuk mengembangkan usaha mikro manisan pala di Banda Naira.

